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! ! ! !日前，淮海中路社
区文化活动中心邀请共
建单位上海戏剧学院附
属戏曲学校等单位，在
社区阳光之家开展慰问
社区内残障青年公益助
残活动。

图为上海戏剧学院

附属戏曲学校学员为残

障青年表演木偶戏

记者 郭新洋 摄影报道
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! ! ! !本报讯 《心灯·许俊巍师生书
法艺术展》将于 !"月 !#$!%日在刘
海粟美术馆开展。此次展览共展出
许俊巍&虚一'近年来书法作品与学
生作品百余件，另有许俊巍紫砂陶
刻、陶绘，扇面作品 "(余件。

（许超声）

圆珠笔能让纸币悬空漂浮
一双手揉搓雪花漫天飞舞

北京国际魔术大会“魔术道具展”令人称奇

! ! ! !前天下午，央视主播芮成钢
携新书《虚实之间》做客上海书
城，与读者进行面对面交流暨签
售会。作为央视极具国际风格的
年轻主播，以及一位采访过数百
名国家元首、政府首脑、政商学界
领袖的媒体人，芮成钢在书中与
读者分享了他在 !) 年职业生涯
中的经历和感悟。

近年来，凭借帅气的形象、流
利的口才和超凡的智慧，芮成钢
人气暴涨。签售会当天，上海书城
五楼大有被读者包场的感觉，队
伍在书架之间排了一圈又一圈，
更有从苏州、南京等地赶来的年
轻学生。

记者了解到，排在队伍最前
面的女生来自苏州，是大学三年
级新闻学专业的学生，她介绍自
己早上 !(时就开始排队，她称自
己高三时处于迷茫阶段不知未来
的目标，“看到了芮成钢就觉得看

到了未来的方向，于是毅然决然
选择新闻学，希望以后做一名报
道民生新闻的记者”。在与 *(名
读者的见面交流会上，更有女生
大胆“表白”邀请芮成钢同登香
山，在场的男性粉丝则亲切地称
呼“芮大哥”。一位来自浦东新区
的 +(岁高龄老爷爷的到来，无疑
成为全场焦点，老爷爷用英文与
芮成钢交流，知识非常渊博。

芮成钢也会通过网络与粉丝
互动，在微博上，他已经有将近
%((万粉丝，他表示自己现在每天
都会发微博。谈到微博等新媒体
给社会带来的变化时，芮成钢称
自己已经捕捉到这个变化了。在
面对压力的同时，芮成钢表示并
不是每个行业的人都能在他的职
业生涯中经历这个行业发生如此
翻天覆地的变化，对媒体人来说
这是一件幸事。
实习生 谭金环 本报记者 夏琦

大胆女生邀其同登香山
芮成钢携新书做客上海感受读者热情

! ! ! !本报讯 （记者
王剑虹）从本月中旬
开始，由中国剧协、上
海市文广局、上海市
文联主办的“上海的
声音———纪念越剧
改革 ,( 周年”系列
活动将在沪上拉开
帷幕，以汇聚苏浙沪
三地越剧明星新秀
的四大系列演出为主
体，同时还将举办研
讨座谈等活动。
本月中旬在逸夫

舞台首先开演的是
“传承篇”的四台经典
大戏，由上海越剧院
的中生代演员集体展
示，包括钱惠丽、单仰
萍担纲主演的《红楼
梦》，章瑞虹、陈颖、章
海灵主演的《梁祝》，
唐晓羚、钱惠丽、张永
梅、吴群主演的《西厢
记》以及徐莱、许杰、
钱惠丽等联袂主演的
《祥林嫂》。
“发展篇”的两场“越剧中生代

演员新创剧目展演”除了上海越剧
院的演员将展示各自的代表性作品
外，浙江小百花越剧团、浙江越剧
团、绍兴小百花艺术中心、杭州越剧
院、宁波小百花越剧有限公司、南京
越剧团、温州越剧团和萧雅艺术工
作室等都将有作品参与演出，在展
现越剧流派纷呈特点的同时，更体
现团结发展繁荣“大越剧”的概念。
“合作篇”则计划在明年推出一部多
剧种、全明星版《舞台姐妹》，由苏浙
沪闽各地越剧明星及沪上京、昆、
沪、淮明星演员共同参与演出。此
外，明年 !月将在逸夫舞台上演 "

场“越剧新星流派推荐会”，集中展
示年轻一代越剧人对越剧流派的传
承功底。
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! ! ! !本报讯（记者 江跃中 实习生
张雪琪）前天，为期一周的“郑秀珠
艺术摄影作品展”，在上海群众艺术
馆开幕。
郑秀珠是一位年逾古稀的资深

女艺术家，在基层从事艺术工作 *"

年，多年来一直孜孜不倦地进行艺
术创作。此次摄影展展出了郑秀珠
女士历年来所创作的 ,(幅精华作
品。在她的镜头下，生命长河一次次
显影，大千世界被定格于方寸影像，
折射出她丰富的内心世界和对人生
的独特解读。

方寸定格大千世界
郑秀珠摄影展开幕

许俊巍师生展书法

! ! ! !本报讯（记者 夏琦）
作为全国哲学社会科学研
究知名学府和重要智库，上
海社科院文学研究所近日
获准设立“国家对外文化交
流研究基地”，这是文化部
迄今设立的第一个国家级
对外文化交流研究基地。
据悉，基地将开展中

外文化的研究，利用我国
驻外各文化处汇聚的数
据、信息、简报等资料，宏
观和微观研究结合，提供
中华文化走出去和世界文
化走进来的战略指导和
理论支持；面向我国 "("(

年建设世界文化强国的
目标，进行前瞻指导性的
研究；进行国际文化交流
人才的各种培训，包括研
究生教育和专题培训；接
受并完成文化部委托的
专题研究，并编纂常规性
对外文化交流年鉴和蓝
皮书。
基地计划将在美国出

版英语版大型中国文化市
场指南丛书。
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! ! ! !本报讯（记者 乐梦融）名嘴曹
启泰日前借上海书城推广新书《一
张单程机票》之机，“吐槽”一路奋斗
的坎坷。主持、演唱、生意……他起
起落落的职业生涯，很吸引读者。
新书中，曹启泰从一张单程机

票讲起，讲述了在沪上的电视荧屏
打拼，令财经节目主持人不再“一板
一眼”；继而转战世博会，当起了上
海通用汽车馆展出的总导演，亲自
为一个场馆插上梦想的翅膀；之后
又因缘际会重拾音乐老本行，不仅

当起了一个电视选秀节目的制片
人，甚至还签约艺人，开起了唱片公
司。这一路走来，堪称是曹启泰的
“奋斗史”。“原来一辈子发生在我身
上的所有教训，都有了价值。”
曹启泰今年 *(岁，在知天命的

年纪，他丝毫没有想要停歇的意思。
回顾 +年时光，曹启泰说，人生不能
回头，只能一路向前冲。最精彩的时
候几时才开始，其实没有人知道，所
以别急着盖棺定论。

人生就像单程机票
曹启泰讲述“奋斗史”

淮中社区开展公益活动

! ! ! !活人在舞台上穿越箱子，喝咖
啡顺便变出个蛋糕，魔术师与鸟侃
侃而谈……过去的三天里，北京市
昌平区被浓浓的魔术氛围笼罩，首
届中国北京国际魔术大会正在此
间举行，来自 ""个国家和地区的
*(余位顶尖魔术大师汇聚一堂，为
观众们奉上了一场场精彩万分的
魔术表演，令人惊叹。记者在采访
中还发现，中国魔术行业出现了新
动向：不仅原创道具层出不穷，逐
步与国际接轨，大会举办地昌平还
将打造“魔术之都”，推动中国魔术
市场化和产业化。

原创道具 吸引眼球
作为本届魔术大会的一大亮

点，“魔术道具展”吸引了 "(余家
魔术道具厂商及经销商前来参展。
展览规模虽不大，展品却琳琅满
目、种类齐全。既有传统的魔术纸
牌、魔术硬币、魔术拐杖，也有一些
平时不常见到的魔术道具，比如能
让纸币悬空漂浮的圆珠笔，仅靠双
手揉搓就能下起纷纷雪花的“吹
雪”。而这些道具通过展商的巧手
表演出一个个出神入化的魔术，不
时引起现场观众的惊叹声。

江苏道具商李祖生的拿手绝
活“可乐分身”人气最高。只见他拿
了一个空匣子，把一瓶可乐放入其
中，随后插进一块钢板，将可乐瓶
拦腰分成两截，但钢板抽出后，瓶
身却依旧完好无损。李祖生透露，

“可乐分身”是他原创的近景魔术
道具，灵感来自舞台魔术“人体分
身”，“但那个道具太大，一般婚礼、
聚会上表演不方便，所以我就研制
了‘可乐分身’。”

另一家展商的原创道具“小吕
台灯”也吸引了许多目光。展台前，
魔术师给一盏红色的台灯套上一
个空心圆筒，片刻过后，他竟从中
取出了三盏一模一样的台灯。但奇
迹不止于此，随后他又拿了一朵
“灯芯玫瑰”，手指一点，玫瑰花亮
了；再用玫瑰花轻轻一扫，三盏台
灯也依次亮了。

来自浙江的杨可伟是最早做

“灯芯玫瑰”的道具商，“国外魔术
师表演用的‘灯芯玫瑰’基本都是
我们做的。”但这次他带来的“灯芯
玫瑰”却与以往的不太一样，“以前
用遥控器控制玫瑰花里的灯，现在
诀窍则在花枝上。”

亚洲魔术联盟秘书长谭永铨
认为，本届大会对原创魔术道具
的认可，表明中国魔术行业已经
开始摆脱以往的低端模仿，正在
逐步与国际魔术行业及市场接
轨，让人惊喜。

魔术产业 将成规模
与国外相比，中国魔术行业尚

处在初级阶段，虽然一些优秀魔术
师在世界上屡获大奖，但魔术演出
市场并不成熟，相关产业也未形
成。昌平区文化委负责人表示，此
次魔术大会，昌平将借机吸引全世
界的魔术师及魔术企业汇聚于此，
推动魔术产业化，建设“魔术之
都”，“魔术大会虽然为期三天，但
是魔术产业将从此落户昌平。”

除了两年一届的“魔术大会”，
昌平还将创办“魔术驻场演出”，作
为长期经营项目，并开拓全国魔术
演艺市场，在各地巡回演出，推动
魔术艺术市场化、产业化；未来 "$

)年建成集魔术演艺中心、道具生
产基地、体验中心、魔术博物馆等
魔术产业基地为一体的北京魔术
城；同时还将运用现代信息科技手
段，编辑、制作魔术图书、动漫、影
像等衍生产品，形成魔术产业链。

对于魔术人才的培养，也在此
次大会中得到体现。在“国际魔术
大师进校园”活动中，世界魔术联
盟主席多美尼克等国际著名魔术
家来到昌平城关小学，欣赏魔术兴
趣班学生表演的魔术，并传授他们
“新招”。多米尼克表示：“在学校里
从小培养魔术爱好者十分重要，这
让魔术后继有人。”而未来，昌平还
将创办多所魔术学校，举办各种形
式的魔术培训班，培养更多的专业
与业余魔术表演人才。

驻京见习记者 陶禹舟
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